



Bulletin mensuel

N° 52 : juin 2024

Unité pastorale Saint François d'Assise au pied des Fagnes, Malmedy

"Celui qui plante un arbre tout en sachant qu'il ne pourra profiter de son ombre ,vient de commencer à comprendre le sens de la vie " (Rabindranath Tagore)

Cathédrale de Malmedy

Saint
U
n
i
t
e
s
s
e
r
v
a
i
s



Enfants de premières communions 2024 de Malmedy-Centre. Ces jeunes pousses chrétiennes aimées de Dieu à l'infini, vivent dorénavant en communion avec Jésus, qui devient leur ami. Ils peuvent lui faire confiance.

Sommaire

Pentecôte 2024	03
Echos des premières communions.....	06
Prière des Mères	08
Horaire des messes	11
Echos des communautés	12
Autres informations.....	14
Rigolothérapie	15

Etre jeune

La jeunesse n'est pas une période de la vie, elle est un état d'esprit, un effet de la volonté, une qualité de l'imagination, une intensité émotive, une victoire du courage sur la timidité, du goût de l'aventure sur l'amour du confort.

On ne devient pas vieux pour avoir vécu un certain nombre d'années : on devient vieux parce qu'on a déserté son idéal.

Les années rident la peau ; renoncer à son idéal ride l'âme.

Les préoccupations, les doutes, les craintes et les désespoirs sont les ennemis qui, lentement, nous font pencher vers la terre et devenir poussière avant la mort.

Jeune est celui qui s'étonne et s'émerveille. Il demande comme l'enfant insatiable : et après ? Il défie les événements et

trouve de la joie au jeu de la vie. Vous êtes aussi jeune que votre foi. Aussi vieux que votre doute. Aussi jeune que votre confiance en vous-même. Aussi jeune que votre espoir. Aussi vieux que votre abattement.

Vous resterez jeune tant que vous resterez réceptif. Réceptif à ce qui est beau, bon et grand. Réceptif aux messages de la nature, de l'homme et de l'infini.

Si un jour, votre cœur allait être mordu par le pessimisme et rongé par le cynisme, puisse Dieu avoir pitié de votre âme de vieillard.



Général Mac Arthur, 1945

Pentecôte 2024, une bénédiction !

Chers amis, cette fête de l'effusion manifeste de l'Esprit Saint dans les cœurs des hommes qui, il y a 2000 ans, a signé le commencement de la mission de l'Eglise dans le monde, n'a pas été improvisée dans notre Unité pastorale. Nous nous y sommes préparés grâce à la Semaine du Cénacle qui a été, en ce qui me concerne et d'après les échos qui nous sont parvenus, une bénédiction. Du lundi au jeudi de cette semaine qui a précédé la Pentecôte, chaque jour de 19h30 à 21 h, +/- 45 personnes ont été au rendez-vous en la cathédrale, pour les enseignements, les raffermissemets et autres rites forts sur l'Esprit Saint qui y ont été dispensés.



Quelques participants au Cénacle 2024

J'y ai appris entre autres que l'Esprit Saint c'est la romance divine, il est l'entre-Dieu, l'aspirateur à brouillard... Quand nous invoquons la puissance de la Résurrection de Jésus-Christ, nous nous en remettons à l'Esprit de Celui qui l'a ressuscité d'entre les morts (Rm 8,11). A la messe, il consacre et sanctifie les offrandes que nous apportons pour qu'elles deviennent le Corps et

le Sang de Jésus-Christ. Selon saint Jean, la preuve que Dieu nous aime, c'est qu'Il nous a donné en partage le même Esprit qui l'anime (1 Jn 4,13). Aussi sommes-nous des petits dieux ! Pour saint Paul, il est le sceau, l'empreinte



indélébile de Dieu en nous ; en sus, il constitue en lui-même les arrhes, la caution que nous payons pour la vie éternelle qui nous est déjà acquise (2 Co 1,22 ; Ep 1,13-14)

Il agit en nous entre autres par les fruits qu'il nous donne de produire. Quand on est transpercé, traversé, percuté

par l'Esprit Saint, le résultat patent, le témoignage, le fruit majeur qui en sort au bout d'une certaine croissance, c'est l'amour. Je fais remarquer que même l'Esprit Saint respecte la patience de la nature. Car pour qu'il fasse effet en nous, il y a au préalable une maturation, un processus spirituel à l'instar d'une semence dérisoire plantée en terre. Pour qu'elle devienne un arbre tout fleuri qui, à son temps, produit des fruits, il faut d'abord du terreau, de l'eau, du soleil, de la chaleur, du temps ... Selon Saint Paul, l'amour, fruit majeur de l'Esprit Saint, se décline en « joie, paix, patience, douceur, bonté, bienveillance, foi, maîtrise de soi ». **Eh oui, la « maîtrise de soi », on en a parlé !** Sans Esprit Saint, on est une coquille creuse, un sac vide qui ne tient pas debout, une girouette ballottée par le vent de la colère, du débordement de tous genres et autres émotions négatives. Il nous arrive de temps à autre d'être emportés hors de nous-mêmes, livrés aux sautes d'humeur de notre sensibilité. Nous perdons en ce moment-là le self-control, le sang-froid. Cela arrive quand notre cœur tellement susceptible est « titillé » par une sensation désagréable, qui écorne notre amour-propre. Alors bouillonnant de l'intérieur, nous réagissons, nous éprouvons le besoin de nous défendre, de rétablir la vérité, **notre** vérité, par des répliques parfois excessives. En effet, ce que nous projetons au dehors, c'est parfois le reflet de nos propres tiraillements intérieurs issus d'une blessure, d'un ancien traumatisme, d'une frustration, d'un besoin jamais satisfait, d'une reconnaissance bafouée, de notre dignité foulée un jour aux pieds, d'une injustice, d'une trahison, d'une humiliation infligée

Notre manque de maîtrise de soi, c'est aussi toutes nos formes d'addictions : à l'alcool, aux écrans, au sexe, à l'argent ... **Lorsque nous marchons sous la conduite de l'Esprit comme nous l'exhorte Saint Paul** (Ga 5,16) , sans nous culpabiliser, il vient nous transformer de l'intérieur. Il nous aide à autoréguler nos émotions – ce qu'on appelle "l'intelligence émotionnelle" -, à nous remettre en question, à être humble, à avoir de la retenue et de la modération et à aller de l'avant !



Vital Nlandu, votre curé-doyen

Mot de la chorale de Julémont-Herve venue chanter la messe de la Pentecôte à Malmedy.

Cher Vital,

Au nom de la chorale de Julémont, je voudrais te dire tout le bonheur que nous avons ressenti tout au long de cette journée festive ...

Quelle joie d'avoir été accueillis aussi chaleureusement par la communauté paroissiale de Malmedy !

Quelle joie d'avoir vécu une eucharistie vivante où chacun s'est senti à l'aise, quelles que soient ses convictions !

Quelle joie, ensuite, d'avoir partagé un apéritif et un repas dans la bonne humeur et dans un esprit fraternel !

C'est certain : l'Esprit de la Pentecôte planait sur nous tous ... Nous avons vécu un moment de grâce qui restera longtemps dans nos mémoires.

Merci à toi d'avoir été l'instigateur de cette rencontre. Merci pour ton "intelligence du cœur" qui nous fait tant de bien !

Bien affectueusement,



Marie-Christine Otten

Echos des premières communions 2024 dans nos paroisses

♦ Bellevaux, dimanche 5 mai 2024



Quel plaisir nous avons eu de cheminer pendant ces deux années avec notre équipe "T.A.JA.JU." regroupant les enfants de Bellevaux pour leur première communion.

Au tout début, il fallait trouver un nom à notre groupe, nous avions fait plusieurs propositions aux jeunes, mais eux ont choisi de mélanger les premières lettres de leur prénom pour former l'équipe des "T.A.JA.JU."

Au fil des rencontres, nous avons fait plus ample connaissance avec Jésus ... de sa naissance à sa mort en passant par sa résurrection (œur de notre foi).

Pendant ces deux ans, nous avons aussi visité l'église du village en y détaillant les parties principales, rencontré un prêtre pour le bombarder de questions et passer en revue les principales fêtes de l'année liturgique.

Parmi celles-ci, la fête de la Toussaint et le jour des morts ont particulièrement touché les enfants, ouvrant la discussion sur la mort et la disparition de leurs proches. Cela nous a permis d'introduire les premières notions de ce qu'est la communion des Saints.

Le jour "J", sur l'autel étaient placées notre bougie d'équipe ainsi que notre "boîte à secrets". Cette boîte à prière a été mise à la disposition des enfants à chaque rencontre, ils pouvaient y glisser toutes leurs intentions les plus personnelles. Cette boîte n'a jamais été ouverte et ne le sera jamais ! Elle a été réduite en cendres à la Pentecôte. Ces intentions ont particulièrement été portées dans nos prières.

Nous avons été très surpris par l'implication profonde et sérieuse des enfants lors de l'Eucharistie. A nos quatre grands, nous souhaitons bonne route avec leur nouvel Ami ... notre Berger.

Pascale & Denis

♦ Malmedy-Centre, dimanche 5 mai 2024

Mot des parents aux catéchistes à la messe

Chers catéchistes, nous parents de ces enfants qui viennent de vivre leur Première des communions, nous vous disons sincèrement merci. Malgré vos agendas chargés, vous vous êtes investis bénévolement et avec passion pendant 2 ans, pour le "devenir" chrétien de nos enfants. Vous n'avez pas déçu nos attentes : avec beaucoup de patience, de tact et d'amour, vous les avez aidés à découvrir la grâce de l'Eucharistie qui nous donne la vie de Dieu et fait l'Eglise. Avec dévouement, vous avez rejoint leurs questionnements, leur curiosité et leur émerveillement. Vous les avez aidés à accueillir leurs différences, à créer des liens, à discerner l'appel à la vie, à l'amour, au respect de la nature.



Et pour nous parents, vous n'avez jamais cessé de nous responsabiliser avec beaucoup de délicatesse, de nous associer comme partenaires dans leur cheminement chrétien. Vous avez semé, que Dieu bénisse votre noble engagement dans l'éveil de la foi de ces jeunes... Nous félicitons nos enfants pour cette étape de leur initiation chrétienne. Aussi, pour leur bien et la gloire de Dieu, puissent les grains de foi, d'espérance et d'amour essaimés dans leurs cœurs produire des fruits et des grâces en abondance.

♦ Ligneuville, dimanche 12 mai 2024

- Ce dimanche, grande joie dans la communauté paroissiale de Ligneuville-Pont. Alicia, Alizée, Célia, Charline, Flavie, Louane et Manon ont reçu Jésus, pain de Vie, pour la première fois.



Entourées de leurs familles, parrains, marraines et des paroissiens, la célébration, présidée par Yves, fut vivante, paisible et joyeuse.

Anne-Marie a accompagné ces enfants durant deux ans avec beaucoup de finesse et de générosité... et les enfants le lui ont bien rendu ! Merci Seigneur ! Alléluia !

Rosa

- Pendant deux ans, ensemble, nous avons découvert Jésus à travers des textes de l'Evangile. Nous avons cherché à comprendre comment Jésus est présent dans nos vies de tous les jours. Nous étions prêtes à le recevoir ce dimanche 12 mai. Merci pour ce beau cheminement.

Anne-Marie

Prière des Mères

Savez-vous qu'il y a prière des Mères tous les mardis à 14h00 à Chôdes, chez Marie-Thérèse Dethier, Route d'espérance, 47 Boussire ?

Voici le témoignage de Marie-Thérèse :



La prière des Mères a démarré en Angleterre en 1995 et se trouve répandue dans plus de 120 pays à travers le monde. Une Anglaise, Véronica Williams, profondément touchée par les problèmes et les dangers auxquels sont confrontés les jeunes de nos jours, s'est sentie appelée et conduite par le Seigneur pour prier de façon toute particulière pour les enfants.

C'est ainsi qu'est née la prière des mères.

La spiritualité propre à la prière des Mères est basée sur la certitude que Dieu nous aime et sur la confiance totale qu'on a en Lui et en son action dans

nos vies. Cette confiance demande un abandon à 100% : ce que l'on ne sait pas changer, toutes les souffrances et angoisses que l'on peut avoir pour ses enfants, on les remet entre ses mains.

C'est tout le défi de confiance en cette Parole de Jésus : « Demandez et vous recevrez ! » (Mt 7, 7). Et Il agit, Il agira, à Sa façon et en Son temps.

Le premier fruit de la prière des Mères, c'est vraiment la grâce de paix que l'on obtient, issue de l'assurance qu'Il agira.

Il y a de nombreuses années, suite à un article paru dans le Journal Dimanche, j'ai été interpellée par la prière des Mères.

Nos enfants et nos petits-enfants sont tellement importants pour moi ! Quoi de mieux alors que de les confier à Jésus, pour qu'ils soient protégés, guidés, comblés dans leurs vies.

J'ai alors téléphoné à plusieurs mamans dans le village et nous avons commencé.

Nous nous retrouvons ainsi chaque semaine, avec ce décor : une croix sur la table, la Bible ouverte à l'Evangile du jour, une bougie, un panier pour y déposer



le prénom de nos enfants écrit sur un petit cercle de papier...

Prier de cette manière m'apporte beaucoup de joie, de paix intérieure, de force pour vivre la vie de tous les jours. La conviction que Jésus est là, qu'il m'aime telle que je suis, que je peux Lui parler 24h sur 24 me soutient. J'ai toujours reconnu la main du Seigneur, si même parfois j'aimerais qu'Il agisse plus vite !

Je pourrais remplir des pages entières à témoigner de ses bienfaits. Ce que certains appellent "chances" ou "coïncidences", moi je les appelle grâces, faveurs de Dieu par Jésus et dans l'Esprit Saint.

Cette retraite animée par le doyen Vital Nlandu du jeudi 13 (accueil : 17h00)



jusqu'au dimanche 16 juin (à 14h00), au Foyer de Charité de Spa-Nivezé, est ouverte à tous. On en a déjà parlé aux N° 50 et 51 de notre périodique "Si tu savais ..." Elle s'intitule "**Réconcilie-toi, change de regard !**". Puisque toute personne ne se construit qu'en relation, cette retraite interpelle et convie celles et ceux qui

éprouvent, pour leur bien-être spirituel et leur attachement au Christ, le besoin de soigner leur relation avec eux-mêmes, avec l'autre, avec la nature et avec Dieu. C'est une magnifique découverte qui nous est proposée !

✓ **PAF** : hébergement en pension complète les 3 jours de la retraite + visite du musée de la forêt : 225 € ramenés à 200 €/personne. **Compte** : BE88 0010 5330 7741. **Communication** : retraite Spa-Nivezé.

NB : La formule de participation est modulable : il y a possibilité de s'inscrire pour un séjour réduit avec un prix de participation ajusté.

✓ **Inscriptions** (le 6 juin au plus tard) et **renseignements** :

- Secrétariat de l'UP : ☎ 080/33 00 26; 📩 secretariatmalmedy@gmail.com
- Abbé Vital Nlandu : ☎ 0495/ 571 648; 📩 vitalnlandu@gmail.com

✓ Veuillez vous munir des draps et du linge de toilette.

Auberge espagnole des bénévoles de l'UP de Malmedy

L'équipe pastorale organise une auberge espagnole le **vendredi 21 juin à 19h00** au Caillou blanc. Y sont invitées toutes les personnes engagées pour la mission chez nous : équipe pastorale, prêtres de l'UP, CUP, catéchistes, équipes relais, équipes des baptêmes, liturgique ; lecteurs, choristes, secrétaires, sacristine et personnes aidantes à l'entretien de la sacristie, fleuristes,



acolytes, visiteurs de malades, fabriciens des églises, conseil économique, groupes de prière et de la pastorale de la Parole ... Par définition, une auberge est un lieu d'échange et de rencontre. Le but de ces retrouvailles est de s'ouvrir, de "chatter", de se parler, de faire connaissance, bref de créer du lien. C'est un repas en famille d'Unité pastorale organisé pour sa cohésion. Tertullien, un des premiers écrivains chrétiens, rapporte ce que l'on disait des chrétiens : « *Voyez comme ils s'aiment !* »

Chacun y apporte quelque chose à « picorer » (pains garnis, sandwichs, tartes, chips, mignardises ...) ; et pour ce qui est de « picoler », l'UP s'en charge... Ce sera l'occasion pour le doyen de dire merci à chacun et à chacune pour sa précieuse collaboration.

Horaire des messes

En semaine

Cathédrale- chapelle de la Miséricorde

- **Matin 08h00** : tous les mardis et mercredis : le 04/06 : MF
- **Soir 18h00** : tous les jeudis et vendredis
- **Chapelle de l'Ermitage** : messe les jeudis à 17h00

Maisons de repos

- **Saint Vincent de Paul-Xhoffraix** : le vendredi 07/06 à 16h00
- **Aux Arcades – Malmedy** : le jeudi 13 /06 à 15h30
- **Au Grand Fâ – Malmedy** : le mercredi 19/06 à 16h00

Week-ends et fêtes

Samedi 01 juin

Cathédrale : **18h00 messe** : Henri, Annie et Christine Libens ; Dfts fams Voets- Grosjean; Dfts fams Nicolet-Santos-Collin-Decroupet;

Dimanche 02 juin

- **Bellevaux** : **09h00 messe** : MF ; Nella Kayman; Francine Vassart; Marc Dumoulin et grds prts;
- **Cathédrale** : **10h30 messe** : Epx Joseph et Maria Blaise-Curnel, Joseph Martin ; Epx Louis et Anna Briffoz-Louys et fils Emile; Rita Dombret (exemple d'abnégation et courage exceptionnel);

Samedi 08 juin

Cathédrale : 18h00 messe : Dfts fams Schmitt-Kruft; Epx Dobrila et Roger Poliart-Micin, dfts fams;

Dimanche 09 juin

- **Ligneuville : 09h00 messe :** MF; Joseph Matgrève; Amélie Bastin;
- **Cathédrale : 10h30 messe :** Jean Verkenne; Roger Petit, Nathalie Poinsot; Louis Lugentz, prts et bx-prts; Ann Maria et Emile Marquet-Nailis; Joseph Dideberg et dfts fams; Dfts fams Nicolet-Santos-Collin-Decroupet;

Samedi 15 juin

Cathédrale : 18h00 messe : Dfts fams Nicolet-Santos-Collin-Decroupet;

Dimanche 16 juin

- **Xhoffraix : 09h00 messe :** MF; Ernest Solheid, prts et bx-prts, Léonie Thunus; Firmin, Fabienne, Jérôme Dandrifosse et dfts fam; Léa Solheid, prts et bx-prts;
- **Cathédrale : 10h30 messe :** Epx Dandrifosse-Péters; Luigi De Biase, Epx Rafaële et Carmela Muraca-Martello; Henri Remacle, Fernand Remacle, Alphonse Remy; Ernst Drösch, Vvts et dfts fams Drösch-Wagner; Epx Joseph et Irène Dom-bret-Thaon;

Samedi 22 juin

Cathédrale : 18h00 messe : MF; Dfts fam Maréchal-Nicolet; Epx Franz et Marthe Xhurdebise-Schmitz; Epx Emile et Marie Cochet Lierneux, Winand Delhez; Mariantine Lambertz;

Dimanche 23 juin

- **Capucins : messe en allemand à 10h30**
- **Cathédrale : 10h30 messe :** Yvonne Schütz-Abinet; Dfts fams Nicolet-Santos-Collin-Decroupet;

Samedi 29 juin : Fête des Saints Pierre et Paul

Cathédrale : 18h00 messe

Dimanche 30 juin

Cathédrale : 10h30 messe : Hilarine Cloos-Gestell; Ann Paula Marichal, éprix Fernand Maréchal et fils René; Jean-Marie Taslent

Echos de nos communautés chrétiennes

Adoration

* **Bellevaux** : à l'église, le dimanche de 18h00 à 18h30.

- * **Ligneuville** : à l'église, le dimanche de 19h00 à 20h00.
- * **Bévercé** : à la chapelle, chapelet et adoration le mardi à 18h00
- * **Chôdes** : à la chapelle, le mercredi de 18h00 à 18h30.
- * **Burnenville** : à la chapelle, le mercredi de 19h00 à 19h30.
- * **Géromont** : à la chapelle, le jeudi de 18h00 à 18h30.
- * **Cathédrale** : le vendredi à 17h00.

Rosaire – Chapelet

- * **Ligneuville** : à l'église à 18h30 le dimanche et le mardi
- * **Malmedy** : chapelle des malades : chapelet prié chaque lundi, mardi, jeudi à 14h00.
- * **Chapelle de Bévercé** : Chapelet prié à 18h00 lundi, mardi + adoration, mercredi et vendredi.

Groupes de prière

- * **Cathédrale** : Chapelle de la miséricorde : tous les lundis à **20h00**
- * **Chôdes** : Prière des Mères : tous les mardis à 14h00 chez Marie-Thérèse Dethier, Route d'Espérance, 47 Boussire.

Pastorale de la Parole : Lectio divina

- * **Jeudi 06 juin** à 18h00 chez Marguerite Weidischt
- * **Vendredi 07 juin** à 20h00 chez Benoit et Anna Antoine
- * **Vendredi 07 juin** à 20h00 chez Clement Seffer
- * **Lundi 10 juin** à 19h00 chez Nicolle Piront
- * **Mardi 11 juin** à 20h00 chez Ida Bosquet
- * **Mercredi 19 juin** à 18h00 chez Jean et Elisabeth Hugo
- * **Jeudi 20 juin** à 16h00 chez Herman et Monique Nelles
- * **Vendredi 21 juin** à 20h00 chez Frédéric et Isabelle Lombet
- * **Lundi 24 juin** à 19h00 chez Charles Bindels- Lectio OEcuménique à Xhoffraix
- * **Vendredi 28 juin** à 20h00 chez Paul et Rosa Dumoulin

Partage d'évangile

Avec l'abbé Etienne, ce **mardi 04 juin à 14h30** au presbytère

Chemin de croix

Ligneuville : Chemin de croix le vendredi 07/06 à 14h30

Equipe Pastorale

Presbytère Malmedy : mercredi 05 /06 à 09h30

Conseil d'Unité Pastorale (CUP)

Caillou blanc : jeudi 06/06 à 19h30

Equipe relais

Ligneuville : vendredi 28/06 à 20h00

Equipe Liturgique

Presbytère Malmedy : mercredi 12/06 à 09h00

Réunion du doyenné

Waimes : excursion le lundi 10 juin à 10h00.

Baptêmes

Ligneuville : Dimanche 09 juin

- BAUDON Léa, fille de Loïc et de BONTEMS Cassandra.
- DE BUYSSCHER Ambroise, fils de Julien et de HECK Isabelle.
- HALMES Emma, fille de Tobias et de LAMBY Nathalie.
- LEJEUNE-GHAYE Naël, fils de Benjamin LEJEUNE et de GHAYE Delphine.
- NOËL Auguste, fils de Julien et de TRILLET Anaïs.
- YVENS Sacha, fils de Kévin et de MOUSSBOIS Amandine.

Funérailles

Un jour, je m'en irai sans avoir tout dit, tout fait, tout compris, tout su et tout pu !

Je recommande à vos prières :

- * Madame Olga DEHOTTAY, veuve de Robert SOMHEID, décédée à l'âge de 81 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le vendredi 26 avril en la cathédrale.
- * Monsieur Georges DOSTRICHE, époux de Thérèse KINDT, décédé à l'âge de 91 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 18 mai en la cathédrale.

Autres informations

→ **Contacts avec le secrétariat** : rue Jules Steinbach 3,4960 Malmedy

Tél 080/33 00 26

secretariatmalmedy@gmail.com ou upmalmedy@gmail.com

Heures d'ouverture à respecter : **Lundi** : de 10h00 à 12h00. **Mercredi** : de 10h00 à 12h00 et de 15h00 à 18h00. **Vendredi** : de 09h00 à 12h00.

→ **Contact avec vos prêtres et diacre**

- **Abbé Vital Nlandu Balenda**, curé-doyen :

✉ Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy.

☎ 080/40 09 50. ☎ 0495/57 16 48. ✉ vitalnlandu@gmail.com

- **Abbé Yves Tchoumoudi**, vicaire :

✉ Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy

☎ 080/32 97 91. ☎ 0485/27 32 31. ✉ semmyves@yahoo.fr

- **Abbé René Rouschop**, prêtre auxiliaire :

✉ Rue saint-Hilaire 13. 4960 Malmedy.

☎ 080/51 03 43. ☎ 0475/81 95 30. ☐ renerouschop@gmail.com

- **Abbé Etienne Van Den Peereboom**, retraité

✉ Rue Abbé Peters 57/8. 4960 Malmedy.

☎ 080/51 09 58. ☎ 0499/ 19 71 21. ☐ vdp.etienne@belgacom.net

→ Autres adresses e-mail importantes

- **Notre site** : upmalmedy.com

- **Notre bulletin d'information** : celles et ceux qui souhaitent recevoir notre périodique par courriel peuvent exprimer leur désir à cette adresse :
situsavais.malmedy@gmail.com.

Rigolothérapie

Chaque jour, prends le temps de rire : c'est le remède anti-stress par excellence !

*Quand la confiance est mise à rude épreuve

Un type tombe dans un précipice. Il réussit à s'accrocher à une branche et reste coincé dans le vide. Il crie :

- Au secours ! Au secours ! Il y a quelqu'un ?

Alors le ciel se déchire, une immense lumière inonde la terre et une voix très puissante s'élève :

- Oui, je suis là ! N'aie pas peur ! Lâche cette branche, laisse-toi tomber, et tu monteras avec moi au paradis !

Alors le type crie :

-Y a pas quelqu'un d'autre ?

*Un homme très élégant entre dans une banque

- Je dois m'absenter pour un mois, mon avion part dans 2 heures et j'ai besoin de 2000 euros. Pourriez-vous me les prêter ?

- Monsieur, dit le directeur, vous n'êtes pas client chez nous, quelle garantie nous donnez-vous ?

- Ma Tesla est devant la porte, prenez-la en gage.

Immédiatement on lui prête les 2000 euros. Un mois plus tard, il revient.

Le directeur lui fait son compte, avec un mois d'intérêts au taux de 12 %, soit un total à rembourser de 2020 euros. Il lui dit :

- Pardonnez-moi, ce que je ne comprends pas, c'est comment un homme comme vous, qui disposez apparemment de très gros moyens, puisse avoir besoin d'un prêt de 2000 euros ? L'autre répond :

- Vous connaissez un garage qui aurait gardé ma voiture pendant un mois pour 20 euros ?

Leçons de la nature : les fourmis

Les fourmis sont des créatures fascinantes avec une organisation de vie sociale et mutualisée sans nulle autre pareille.

Elles forment une cohorte structurée en castes :

° **La reine** est la chef de la société, souvent la plus grosse de toutes. Sa tâche principale est de pondre les œufs, assurant ainsi la pérennité de la colonie et de l'espèce. Elle est parfois transportée par besoin de sécurité.

° **Les fourmis ouvrières coopératives** souvent constituées de femelles stériles. Nourrices, elles veillent aux œufs pondus par la reine, assurent l'approvisionnement en nourriture et défendent la colonie des attaques extérieures (insectes ou autres fourmis). Unies les unes aux autres, cette petite armée peut triompher d'un serpent venimeux !

° **Les mâles** fécondent les ouvrières fertiles d'où sortira la reine. Après l'accouplement, ils meurent la plupart du temps.

Les fourmis vivent pour se nourrir, conquérir de nouveaux territoires, former de nouvelles colonies. Dans cette société parfaitement organisée, chaque caste effectue donc des tâches spécifiques. Chaque fourmi contribue au développement de la communauté avec un sens d'abnégation remarquable puisque chacune est prête à sacrifier sa vie pour la survie de la colonie.

Cela n'est-il pas éloigné de la race humaine avec sa culture de l'individualisme, du chacun pour soi et du « bouge-toi que je m'y mette » ?



*Cet outil d'évangélisation et d'information ne survit que de vos dons !
Merci de soutenir ce projet en versant votre participation au n° de compte
« Si tu savais... » BE32 0689 3302 1102.*